

**Bayerisches Staatsministerium für
Arbeit und Sozialordnung, Familie und Frauen**

Start > Presse > Januar 2006 > Pressemitteilung 018.06

München, 13. Januar 2006

018.06

Presse

Januar 2006**Kinderbildungs- und -betreuungsgesetz****Ministerin Stewens: Dialekte werden bereits im Kindergarten
gefördert und gepflegt – Berücksichtigung kultureller
Aufgeschlossenheit**

„Wir bekennen uns bereits im Kindergarten klar zum bayerischen Dialekt“. Mit diesen Worten reagierte Bayerns Familienministerin Christa Stewens heute in München auf Äußerungen von Sepp Obermeier aus Konzell (Landkreis Straubing-Bogen), dem ostbayerischen Vorsitzenden des Fördervereins Bairische Sprache und Dialekte, in der Passauer Neuen Presse vom 7. Januar. Stewens: „Weil die Bayerische Staatsregierung den Dialekt schon immer als ein Kulturgut betrachtet hat, das es zu pflegen gilt, wurde bereits in der vierten Durchführungsverordnung zum Bayerischen Kindergartengesetz aus dem Jahr 1972 als Ziel der Spracherziehung auch die Förderung der mundartlichen Kompetenz aufgenommen. In der Ausführungsverordnung zum neuen Bayerischen Kinderbildungs- und -betreuungsgesetz heißt es erneut klipp und klar: ‚Dialekte werden gefördert und gepflegt‘. Diese Vorgabe ist für alle bayerischen Kindergärten verbindlich.“

Der Bayerische Bildungs- und Erziehungsplan erwähnt die Förderung des Dialekts nach den Worten der Ministerin sowohl im Zusammenhang der Berücksichtigung verschiedener kultureller Hintergründe und der Heranbildung von Identität als auch der sprachlichen Bildung und Förderung im engeren Sinn. Stewens: „Betont wird dabei stets die Notwendigkeit, die Familiensprachen der Kinder wertzuschätzen. Von entscheidender Bedeutung freilich sind die pädagogischen Fachkräfte, denn sie sind ein wichtiges Sprachvorbild, auch für die Einstellung zum Dialekt. Ich appelliere daher an die pädagogischen Fachkräfte, sprachliche Neugierde, Sprachbewusstsein und nicht zuletzt kulturelle Aufgeschlossenheit – auch durch die Wertschätzung des heimischen Dialekts – zu fördern.“

13. Januar 2006

Stil wechseln: [Standard](#) [blau-gelb](#) [Großschrift](#) [Druckansicht](#)